



学校だより

平成31年1月8日
発行
文京区立汐見小学校
校長 永井 昌美

年頭の紙面から思いを新たに

校長 永井 昌美

今年も、元日に都内で購入できる6社の新聞の社説読み比べから1年が始まりました。各紙とも、今年
は改元の年であることを強調した紙面でしたが、社説には各紙の特徴・思いが強く表れていました。全紙
に目を通した感想は、平成時代30年を振り返った部分に「不安定」「停滞」「敗北」など負のイメージの言葉
が多いと感じました。少子高齢化、人口減少、低成長、財政悪化等が懸念材料とされる現在からしても、
やむを得ないかもしれません。

諸外国の内向きな政治体制や国内体制が大きく揺れ動いている状況、ハイテク覇権を巡る対立等々、そ
の中での日本の役割や責任について、多様な視点から意見や対応策が説かれており、日頃不足している学
びの機会になりました。近年の紙面の中では、危機感を強く感じる年明けとなりました。

一方、教育は子供たちが担うべき将来に対して、夢や希望も併せて語りたいたいものだと考えます。各紙の
付録でも紹介されていた平成30年間の歩みをとらえ、今後目まぐるしく変化するであろう国際情勢の中で、
日本の強みとする技術や社会体制を理解しながら、次の世の中に向け歩みを進めてまいります。

本校では、日々の授業で対話を学習活動を取り入れています。考えをより分かりやすく人に伝えたり、仲間
から得た情報に自分の思いを加えて返したりする活動を重視
しています。知っている情報の量を競ったり、単に情報をやり
取りしたりするだけでなく、思いに共感したり、良い考えを認
め受け入れたり、自分の考えも加味して自分の言葉で言い換え
てみたりする活動に慣れ親しむ機会を多く取り入れることを
目指し、授業づくりを進めてまいります。仲間とより良い考え
を創り上げる経験を、今年も多く積めるよう、教職員も研鑽を
積んでまいります。

また今年も、自分のお気に入りの場所・店・事柄・遊び等を
「是非知ってもらいたい」との願いをもって、自分ならではの
表現方法で人に伝える力の育成にも力を注ぎます。併せて、仲
間の発表を聴き、発表者の思いに共感し、そこでも自然に自分
の思いも加えて返せる、知的好奇心旺盛な理想像を追い求めて
まいります。

誰にとっても、今年も夢多き年。その夢に少しでも近づくこ
とのできる1年にしたいと考えます。教職員が一丸となり
「すべては汐見の子のために」力を尽くしてまいります。ご協
力よろしく願いいたします。

汐見の自然

「ドウダンツツジ」 ツツジ科

玄関の真っ赤なドウダンツツジの
葉が散った後、枝先に冬芽をつけた小
枝がツンと上に伸びている姿が目立
つようになりました。その姿が灯台
(昔の部屋の明かり)の皿を受ける
部分に似ているので「トウダイツツジ
→ドウダンツツジ」になりました。



【1月行事予定】生活目標 れいぎ正しい生活をしよう

7	月	冬季休業日終了 個人面談(希望者)開始	17	木	書初め展開始
8	火	始業式 席書会(6年)	18	金	学校公開 漢字検定(4~6年希望者)
9	水	給食開始 席書会(3・4年) クラブ活動 身体計測(6年)	19	土	学校公開(4時間)
10	木	5時間授業(4・5・6年) 席書会(5年) 身体計測(3年) 安全指導 バスケットボール特別授業(5年)	21	月	読書旬間開始
11	金	個人面談(希望者)終了 身体計測(5年) バスケットボール特別授業(6年)	22	火	英語村体験(5年)
14	月	成人の日	23	水	クラブ活動
15	火	身体計測(2・4年) 東京ベーシックドリル取組週間	24	木	なかよし班遊び
16	水	身体計測(1年・しおみ) 4時間授業	28	月	投げ方教室(1・2年)
			29	火	社会科見学(5年)
			30	水	4時間授業(5時間授業1年)校内授業研究会
			31	木	5時間授業 書初め終了 委員会活動
			2/1	金	読書旬間終了

《 今年 がんばること 1年生 》

- ・かん字を ていねいにかくようがんばります。
- ・さんすうのけいさんもんだいを よくかんがえてするようにします。
- ・なわとびで、あやとびやこうさとび、にじゅうとびを がんばりたいです。
- ・音がくで、けんばんハーモニカをきれいにひきたいです。
- ・としよのじかんに 本をたくさんよみたいです。
- ・そうじのじかんに しょ見小がっこうをびかびかにしたいです。
- ・2年生になったら、あたらしい1年生にやさしくしたいです。
- ・しょ見ひょうげんの日では、げきをがんばりたいです。
- ・2年生になったら、かけざんをがんばります。



《 今年 がんばること 2年生 》

- ・てつぼうのさか上がりをできるようにしたいです。
- ・毎日、同じ時間に寝て、規則正しい生活をします。
- ・運動会でリレーの選手になりたいです。
- ・自信をもって手をあげて発表したいです。
- ・かん字テストで100点をとりたいです。
- ・すききらいをせずに、きゅう食を完食したいです。
- ・食べて、運動して、1年間休まず、元気に登校したいです。
- ・自分から、手をあげて、考えや意見を言えるようにしたいです。
- ・勉強がむずかしくなるけれど、中学年としてがんばりたいです。
- ・3年生になったら、1・2年生を助けたり、やさしく教えたりしたいです。



《 書初め展 》

1月17日(木)～31日(木)に書初め展を行います。席書会で、低学年は硬筆書写、3年生以上は毛筆書写に取り組み、その作品を展示します。新しい年を迎えた清々しい気持ちを作品に込めてくれることと思います。各学年の作品を楽しんでご鑑賞いただければと思います。



昨年度の書初め展より

《 ユニセフ募金 》



1月11日(金)にユニセフ集会を行います。5年生、6年生の計画委員会が調べた「世界の子供たちの状況」や「ユニセフの活動内容」、「今、わたしたちにできること」などについて発表をします。

その後、1月15日(火)～19日(土)にユニセフ募金を受け付けます。登校時間帯に計画委員が玄関ホールで募金箱を持って呼び掛けをします。封筒に入れて、持たせてください。

ご協力をよろしくお願いいたします。



病氣療養のためお休みをいただいていた佐藤紘昭教諭は、病氣が治癒し、新しい仕事を行うため、12月31日をもちまして退職いたしました。